
 

Postadresse: 

Schweizerischer Sportverband 

öffentlicher Verkehr (SVSE) 

CH-8000 Zürich 

Schweizerischer Sportverband öffentlicher Verkehr 

Union sportive suisse des transports publics 

Unione sportiva svizzera dei trasporti pubblici 

 

Hauptsponsoren    

     
 

Geschäftsleitung 
Julie Schulhofer 
login Lernende 
julie_jasmin.schulhofer@rail.ch 
 

 
Protokoll 
 
 
Thema 

79. Delegiertenversammlung SVSE 

  

Ort, Datum, Zeit 
 
 

Gemeindesaal in Stansstad 
22. November 2014, 10.00 Uhr 

Vorsitz 
 
Protokoll 
 

Thomas Meier, Präsident, Hundwil 
 
Julie Schulhofer, login Lernende, Uetendorf 
 

Simultanübersetzung 
 

Yvan Péter-Contesse, Neuchâtel 

Verteiler 
 

Gem. Verteilliste SVSE-Handbuch, Kap. 3.3 

  

Datum 
 

Wankdorf, 26. November 2014 

 
 
 

Traktandenliste 
 

1. Wahl der Stimmenzähler 

2. Feststellen der Präsenz 

3. Protokoll der DV vom 16.11.2013 

4. Jahresbericht 2013 und Entlastung der GL/TK 

5. Jahresrechnung 2013 und Bericht der Revisionsstelle 

6. Beiträge 2015 

7. Budget 2015 

8. Anträge 

9. Wahlen 

10. Internationale Beziehungen 

11. Nächste Tagungsorte 

12. Ehrungen 

13. Verschiedenes 
 
 
 



Seite 2 von 13  

 

 

Hauptsponsoren    

     
 

Als Gäste werden begrüsst: 
 

Politische Instanzen 

Beat Plüss Gemeindepräsident Stansstad 

 

Öffentlicher Verkehr 

Markus Jordi Leiter HR SBB 

Renato Fasciati CEO Zentralbahn 

Stefan Schulthess Direktor Schifffahrtsgesesllschaft Vierwaldstättersee 

 

Gewerkschaft: 

Jürg Hurni Sekretär SEV Bern 

 

Dem SVSE verbundene Organisationen und Sponsoren 

Oliver Bättig Senior Account Siemens 

Manfred Baumann VKES 

 

Patronatskomitee 

Werner Dittli Ehrenpräsident SVSE 

Bruno Baumgartner Patronatskomitee SVSE und Ehrenmitglied SVSE 

Heiri Güttinger Patronatskomitee SVSE und Ehrenmitglied SVSE 

Ruedi Schöni Patronatskomitee SVSE und Ehrenmitglied SVSE 

 
Für die Delegiertenversammlung haben sich entschuldigt 

Thomas Ahlburg CEO Stadler AG 

Jürg Balsiger Stanserhornbahn 

Martin Bütikofer Direktor Verkehrshaus der Schweiz 

Aroldo Cambi Finanzverwalter SEV Bern 

Christof Furrer Leiter Branche öV transfair 

Godi Koch CEO Pilatusbahnen 

Dr. Werner Latscha ehem. Präsident der GD/SBB + Ehrenmitglied SVSE 

Andreas Meyer CEO SBB 

Lea Müller Swiss Olympic 

Eveline Mürner Leiterin Personalpolitik HR SBB 

Norbert Patt Bergbahnen Engelberg – Trübsee – Titlis AG 

Dirk Pfeiffer VR-Präsident Qnamic AG und Mitglied Patronatskomitee 

Samuel Rohner Leiter Affiniy- und Partner-Business Helvetia 
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Norbert Rohrer Gemeinderat Stansstad 

Michael Schweizer Geschäftsführer login 

Uwe Störrlein CEO alabus AG 

Ueli Stückelberger Direktor Verband öffentlicher Verkehr (VöV) und Mitglied 

Patronatskomitee 

Giorgio Tuti Präsident SEV 

Dr. Benedikt Weibel ehem. Vorsitzender GL SBB + Ehrenmitglied SVSE 

 

Nicht anwesende Sektionen 

ESC Aarau 

FC BLT 

ESV Burgdorf 

CSC Chablais 

ESV Chur 

FC Eisenbahner Schaffhausen 

CSC Genève 

CSC Payerne 

CSC Renens 

ESC Rorschach 

CSC Sion 

CSC Yverdon 

 

Sportlerwahl 2014 
 
Die Sportlerwahl wird durch den Generalsekretär Luzius Manz moderiert. Zum Sportler resp. 
Sportlerin des Jahres wird Ursula Rohr, Badminton mit 178 Stimmen gekürt. Die Ehrung 
erfolgt durch Herr Beat Plüss, Gemeindepräsident Stansstad. 
 
Die Ehrung der Mannschaft des Jahres 2014 übernimmt Herr Markus Jordi, Leiter HR SBB. 
Als glückliche Sieger darf sich das USIC Ski-Team Alpin und das Fanteam feiern lassen. 
 
Auch in diesem Jahr werden aus den Teilnehmenden des Internet-Votings drei Preise 
verlost. 
 
Nach der Sportlerwahl kommen wir in den Genuss des Alphornquartetts 4 Giswiler, die die 
Versammlung mit einer sehr guten Darbietung unterhält. 
 
 
Um 10:45 Uhr eröffnet Thomas Meier, Präsident der Geschäftsleitung SVSE, die 
79. Delegiertenversammlung des SVSE. Er begrüsst alle Gäste und Delegierten und richtet 
seinen Dank an folgende Personen und Organisationen: 
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- Der Zentralbahn für den offerierten Kaffee mit Gipfeli 

- Der Gemeinde Stansstad für den gesponserten Apéro 

- Yvan Péter-Contesse für die Simultanübersetzung 

- Dem SEV für die Bereitstellung der Übersetzungsanlage 

- Der SBB AG, die Privatbahndirektionen und die Gewerkschaften SEV und transfair  
 für ihre Unterstützung 
 
 
 
Ansprache Renato Fasciati, CEO Zentralbahn 

 
Renato Fascati überbringt die Grüsse der Zentralbahn, die im nächsten Jahr ihr 10-jähriges 
Jubiläum feiert. Er zeigte uns in herrlichen Bildern die Schönheiten, die entlang der Strecke 
liegen und zeigte auf, wie sich die Zentralbahn zu einem wichtigen Verkehrsträger in der 
Innerschweiz verändert hat. Die sportlichen Erfolge des SVSE haben ihn begeistert und 
entsprechend wird auch ein sportlicher Anlass mit den Mitarbeitern im 2015 geplant. 
 
 
 
Präsidialansprache 

 
Der Präsident stellt fest, dass sich dieses Jahr schon wieder dem Ende zuneigt. Wir blicken 
auf ein ereignisreiches Jahr zurück und gehen mit einer offenen Haltung dem neuen Jahr 
entgegen und hoffen auf ein erfolgreiches, umfallfreies Sportjahr. Der Präsident geht auf 
einige wichtige Punkte ein. 
 
Die in diesem Sommer neu entstandene Zusammenarbeit mit dem Ausbildungsverbund 
login, ist ein wichtiger Meilenstein für den SVSE. Wir dürfen login als neuen Hauptsponsor 
führen. Dank dieser Vereinbarung profitieren die login-Lernenden von einer gratis 
Mitgliedschaft beim SVSE und den Sektionen. Der nächste grosse Schritt ist der Sportevent 
login SVSE, der nächstes Jahr am 09. Mai 2015 stattfinden wird. Im Organisationsteam 
wirken bereits login-Lernende in Zusammenarbeit mit dem SVSE mit. 
 
Wir hatten die Möglichkeit, uns bei der Generalversammlung des Verbandes öffentlicher 
Verkehr VöV vorzustellen. Dies war eine gute Gelegenheit, um bestehende Kontakte zu 
pflegen und neue zu knüpfen. An dieser Stelle wird Ueli Stückelberger, Direktor VöV und 
Mitglied Patronatskomitee gedankt, der die Teilnahme überhaupt ermöglicht hat. 
 
Als nächstes möchte der Präsident die administrative Unterstützung der SBB erwähnen. Seit 
August 2014 gewährt das SBB-HR im Bereich Führungsunterstützung Bildung aus dem 
JuniorBusiness-Team rund 50% Stellenprozente. Der Einsatz einer Lernenden des 2. 
Lehrjahres erfolgt bei unserem Generalsekretär. Julie Schulhofer ist als Protokollführerin bei 
den Sitzungen der GL SVSE im Einsatz. Der Leiter Kommunikation wird durch eine 
Praktikantin unterstützt. Nuria Köppel erarbeitet ein Konzept zur Nutzung und Verwendung 
der sozialen Medien wie Facebook oder Twitter.  
Für diese grosszügige Unterstützung bedankt sich der Präsident bei allen Beteiligten, 
namentlich bei Markus Jordi. 
 
Trotz den oben geäusserten Erfolgen dürfen wir den Blick nach vorne jedoch nicht 
vergessen. Die Gewinnung neuer und junger Mitglieder bleibt weiterhin ein Thema. Die 
Sektionen werden aufgefordert aktiv zu sein. 
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Auf der finanziellen Seite stehen bei der USIC, der europäischen Vereinigung der 
Sporttreibenden Eisenbahner in den kommenden Jahren Veränderungen an. Diese sind ein 
erhöhter Mitgliederbeitrag sowie die neu zu entrichtende Teilnahmegebühr an USIC-
Meisterschaften. Diese finanziellen Aspekte werden uns ab den Jahren 2016/2017 stark 
fordern. 
Auch sportlich bleiben wir aktiv und werden im Jahr 2017 die USIC-Meisterschaft Badminton 
in der Schweiz organisieren und im Jahr 2018 werden wir das USIC General-Meeting, also 
die Versammlung aller Mitgliedsländer der USIC bei uns zu Besuch haben. Die Vorarbeiten 
für diese beiden Grossanlässe laufen bereits. Bei Fragen zu diesen Themen können Sie sich 
gerne an den Präsidenten wenden. 
 
 

 
1. Wahl der Stimmenzähler 
 
Für die offenen Abstimmungen im Saal werden gewählt: 
- Patrice Curty Concordia Lausanne 
- Jürg Boner ESV Rätia 
- Rolf Studer ESC St.Gallen 
 
Als Verantwortlicher des Wahlbüros wird gewählt: 
- Luzius Manz Generalsekretär 
 
Die Delegierten sind mit den Vorschlägen einverstanden. 
 
 
 

2. Feststellen der Präsenz 
 
Für die Abstimmungen gelten: 
Anwesend sind 36 Sektionen 
mit 184 Delegiertenstimmen 
Ehrenmitglieder 5 Stimmen 
Total 189 Stimmen 

absolutes Mehr 95 Stimmen 
 
Bei Abstimmungen entscheidet das einfache Mehr. Die Geschäftsleitung sowie die Leiter TK 
und TK-Mitglieder und Ressortmitarbeiter dürfen beraten, nicht aber stimmen. Bei 
Stimmengleichheit gilt der Beschluss als nicht zustande gekommen. Für Statutenänderungen 
wird eine 2/3-Mehrheit benötigt. Bei eindeutigen Stimmenverhältnissen wird auf das 
Auszählen verzichtet. 
 
Die Delegierten erklären sich mit diesem Vorgehen einverstanden. 
 
 
 

3. Protokoll der DV vom 16.11.2013 in Lausanne 
 
Das Protokoll vom 16. November 2013 in Lausanne wird einstimmig angenommen: 
 
An dieser Stelle wird dem Verfasser des Protokolls, Luzius Manz, Generalsekretär herzlich 
gedankt. 
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Totenehrung 
 

Zu einem natürlichen Lebensverständnis gehört auch das Wissen um die Endlichkeit des 
Lebens. Der Präsident gedenkt den Verstorbenen. Die Anwesenden werden gebeten, sich 
zu erheben zur Erinnerung an die verstorbenen Kameradinnen und Kameraden. 
 
 
 

4. Jahresbericht 2013 und Entlastung der GL und L TK 
 
Der Jahresbericht 2013 wurde mit dem SVSE Versand im August zugesandt. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und der GL und L TK Entlastung erteilt. 
 
 
 
Ansprache Beat Plüss, Gemeindepräsident Stansstad 

 
Beat Plüss begrüsst die Anwesenden und bedankt sich gleich, dass die diesjährige DV in 
Stansstad abgehalten wird. Er nutzt die Gelegenheit und stellt die Gemeinde Stansstad vor. 
Wir erhalten einen kleinen Einblick zur geographischen Lage, die Sehenswürdigkeiten der 
Gemeinde und Zahlen und Fakten rund um das Dorf. Zum Schluss richtet er erneut seinen 
Dank an alle, die erschienen sind und für die Einladung zu dieser Versammlung. 
 
 
 

5. Jahresrechnung 2013 und Bericht der Revisionsstelle  
 
Die Jahresrechnung samt Kommentar des Leiters Finanzen wurde, zusammen mit der 
Einladung zur DV, rechtzeitig zugestellt. 
 
Die Jahresrechnung 2013 und der Bericht der Revisionsstelle werden einstimmig genehmigt. 
 

Die Jahresrechnung wurde von Vertretern der Sektion SVSE Simplon sowie dem SEV Bern 
geprüft und als korrekt erkannt. Die Sektion FC Eisenbahner Schaffhausen konnte an der 
Revision nicht anwesend sein. 
Die Revisionsstelle empfiehlt die Annahme der Jahresrechnung und empfiehlt, dem Leiter 
Finanzen, Martin Sonnenmoser, zu danken für die ausgezeichnete Arbeit und ihm Décharge 
zu erteilen. 
 
Der Vorsitzende dankt den Revisoren Cornelia Gemmet, SVSE Simplon und Sia Lim vom 
SEV und dem Leiter Finanzen für ihre Arbeit und richtet einen besonderen Dank an die 
Geschäftsleitung SBB AG, die Privatbahndirektionen, den SEV und an all jene Sponsoren 
und Gönnern, welche unsere Bestreben  für eine sinnvolle und gesunde Freizeitgestaltung 
unterstützt haben. 
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6. Beiträge 2015 
 
Die Geschäftsleitung SVSE beantragt, die Mitgliederbeiträge 2015 gegenüber dem Jahr 
2014 unverändert zu belassen: 
 
- Sektionspauschale: Fr. 75.00 
- Beitrag pro Mitglied: Fr. 06.00 
- Einzelmitglied: Fr. 50.00 
 
Die Beiträge für 2015 werden einstimmig angenommen, somit sind die genannten Beiträge 
auch geltend für nächstes Jahr. 
 
 

 
7. Budget 2015 
 
Das Budget 2015 zeigt einen Ausgabenüberschuss von CHF 2‘873.00. In diesem Budget 
wurden wenige bis gar keinen Kürzungen vorgenommen. Der Leiter Finanzen ist überzeugt, 
die Rechnung 2015 mit einem schwarzen Null präsentieren zu können. 
 
Das Budget 2015 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 

8. Anträge 
 
Die GL SVSE legt folgenden Antrag zur Abstimmung vor, welcher eine 2/3-Mehrheit 
erlangen muss, um rechtskräftig zu werden: 
 
1. Aufnahme des Unihockey-Verein Bärner Chnebeler als neue Sektion in den SVSE 
 
 
Nach einer kurzen Vorstellung des Vereins durch Christoph Bürgi, Präsident des UVBC, 
stimmen die Delegierten mit 184 Stimmen dem Antrag zu. Der Präsident begrüsst den 
Unihockey-Verein Bärner Chnebeler offiziell als neue Sektion im SVSE. 
 
 
 
Ansprache Jürg Hurni, Sekretär SEV 

 
Jürg Hurni bedankt sich herzlich für die Einladung für die Delegiertenversammlung. Er 
gratuliert Ursula Rohr und dem USIC Ski-Team Alpin zum Titel Sportlerin und Mannschaft 
des Jahres. Er übermittelt die Grüsse des SEV und seines Präsidenten, Giorgio Tuti. Jürg 
Hurni ist der Meinung, 2014 gab es viele sportliche Höhepunkte, aber er meint wir sollen 
heute unsere Augen auf zwei Orte richten, nämlich das eine auf Lille und das andere auf die 
heutige DV in Stansstad. 
 
 
 

  



Seite 8 von 13  

 

 

Hauptsponsoren    

     
 

9. Wahlen 
 
Gemäss unseren Statuten werden die GL-Mitglieder und die Leiter der verschiedenen 
Sportabteilungen an der DV für eine Amtsdauer von zwei Jahren gewählt, und zwar in den 
geraden Jahren. Somit stehen in diesem Jahr Neu- oder Bestätigungswahlen an. 
 
Folgende Rücktritte wurden eingereicht: 
 
Heiri Güttinger Patronatskomitee   
Bruno Baumgartner Patronatskomitee 
Dirk Pfeiffer Patronatskomitee 
 
Heiri Güttinger 

wurde im Jahr 1982 in Zug als Sportvertreter Ski in die Führungsriege des SVSE gewählt. 
Bis zum Wechsel vom Sportvertreter zum Präsident im Jahr 1990 durfte er viele Erfolge im 
kalten Weiss feiern. Aber auch die Präsidentschaft war von Erfolg geprägt. Erwähnen 
möchte ich hier stellvertretend für vieles Andere die Reorganisation der Führungsstruktur 
vom Zentralvorstand hin zur Geschäftsleitung, welche ohne grosses Aufsehen und 
Nebengeräusche von statten ging. Im Jahr 2002 gab Heiri den Führungsstab an Peter 
Lienhard weiter. Mit seiner Erfahrung und Netzwerk hat Heiri dem SVSE jedoch bis heute im 
Begleitausschuss respektive dem Patronatskomitee zur Verfügung gestanden. Im Jahr 1999 
erhielt Heiri die Ehrenmitgliedschaft des SVSE für seine grossen Verdienste verliehen. 
Heute, nach 32 Jahren tritt Heiri nun aus dem Patronatskomitee zurück. 
 
Bruno Baumgartner 

wurde an der DV 1990 in Chiasso in den Zentralvorstand gewählt. In seiner Tätigkeit im ZV 
und später als GL-Mitglied übernahm Bruno viele Arbeiten, welche im Hintergrund abliefen 
und oftmals für aussenstehende auch unbemerkt blieben. Nach seinem Rücktritt aus der 
Geschäftsleitung im Jahr 2002, wurde er direkt in den damaligen Begleitausschuss, das 
heutige Patronatskomitee, gewählt. In dieser eher beratenden Funktion durfte die 
Geschäftsleitung immer wieder seinen Rat und grossen SVSE-Wissensschatz in Anspruch 
nehmen. Für seine grossen Verdienste wurde Bruno im Jahr 2007 die Ehrenmitgliedschaft 
verliehen. Nach 24 Jahren tritt Bruno nun aus den Diensten des SVSE zurück. 
 
Dirk Pfeiffer 
war mehrjähriger Sponsor des SVSE. Zuerst betätigte sich Dirk im Bereich Wintersport und 
weitete sein Engagement im Jahr 2008 auf den ganzen Verband aus. Dirk Pfeiffer nahm in 
der Funktion als Hauptsponsor ebenfalls Einsitz im Patronatskomitee und vertrat darin die 
wirtschaftlichen Aspekte. Sein Herz schlägt bis heute für den SVSE und sein Entscheid zum 
Rückzug als Sponsor fiel im vor zwei Jahren nicht leicht. Dirk ist ein Mann der Tat und nicht 
der Titel, weshalb er sich nur für den Rücktritt aus dem Patronatskomitee entschied. Ich 
möchte mich hier, verbunden mit grossem Respekt, ganz herzlich bei Dirk für seinen Einsatz 
für den SVSE bedanken. 
 
Im Namen der Geschäftsleitung und des gesamten SVSE bedanken ich mich herzlich für 
euren Jahrzehntelangen und grossen Einsatz. Dies im Wissen, dass der SVSE euch immer 
noch am Herzen liegt und mir und meinen Kollegen auch aus der Ferne weiterhin unterstützt. 
Leider kann Dirk infolge einer Geschäftsreise nicht bei uns sein. Die Anwesenden werden 
mit einem kleinen Präsent verabschiedet. 
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Wahl des Leiter Event 
 
Die Stelle als Leiter Marketing/Events kann mit Hans Alberici endlich besetzt werden. Jedoch 
wird er ausschliesslich den Bereich Event abdecken. Der Bereich Marketing wird weiterhin 
durch die gesamte GL wahrgenommen. Hans Alberici wird offiziell in der Geschäftsleitung 
begrüsst und einstimmig aufgenommen. 
 
Für die offenen Stellen des Sportchefs und des Leiters oder den LeiterIn Marketing sind 
leider keine Vorschläge eingegangen.  
 
 
Wiederwahlen in die Geschäftsleitung 
 
Die Mitglieder der Geschäftsleitung stellen sich in folgenden Funktionen für eine weitere 
Amtsperiode zur Verfügung: 
 
Präsident Thomas Meier ESC St. Gallen 
Generalsekretär Luzius Manz SE Bern 
Leiter Kommunikation Nick Raduner SG ZP Luzern 
Leiter Finanzen  Martin Sonnenmoser ESV Luzern 
 
Die genannten Mitglieder wurden einstimmig wiedergewählt. 
 
Aufgrund ihrer Funktion, gehören die folgenden beiden Schweizerischen USIC-Mitglieder 
des SVSE zusätzlich der GL an: 
Peter Lienhard, USIC-Kassier ESC St. Gallen 

Romeo Koch, Technischer Delegierter USIC ESC Soldanella 

Im Bereich Fussball stellt sich folgende Person als neuer Leiter TK zur Verfügung: 
 
Ralph Weber Fussball ESV Aarau 
 
Ohne dass sich ein Gegenkandidat stellt, wird Ralph einstimmig als neuer Leiter TK Fussball 
gewählt. Die übrigen Leiter TK wurden ebenfalls alle ohne Einwände wiedergewählt. 
 
Anlässlich der verschiedenen Jahrestreffen seit der letzten Delegiertenversammlung wurden 
folgende TK-Mitglieder neu gewählt: 
 
Ruth Sägesser TK Schiessen ESV BLS JT 23.11.2013 
Mirko Frizzarin TK Fussball UFS Ticino JT 27.06.2014 
 
 
Wahl der Revisionsstelle 

 
Die Sektion FC Eisenbahner Schaffhausen scheidet nach ihrer Tätigkeit in der 
Revisionsstelle statutengemäss aus. Für die geleistete Arbeit in Zusammenarbeit mit dem 
Leiter Finanzen, dankt der Präsident der Sektion ganz herzlich. 
 
Die an der letzten DV gewählte Sektion SVSE Simplon bleibt ein weiteres Jahr im Amt. Neu 
wird gemäss Reihenfolge im Sektionsverzeichnis die Sektion ESV Thun einstimmig gewählt. 
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Patronatskomitee 
 
Das Patronatskomitee (PatKo) setzt sich aus mindestens drei Mitgliedern mit Vertretern von 
Unternehmen, Institutionen, Behörden und Partnern wie z.B. der SBB, dem SEV, VöV, Swiss 
Olympic usw., sowie von der GL vorgeschlagenen Mitgliedern des SVSE, zusammen. 
SBB, SEV und der VöV werden weiterhin mit den bisherigen Persönlichkeiten 
 
Herr Markus Jordi, Leiter HR SBB, Bern 
Herr Jürg Hurni, Sekretär SEV, Bern 
Herr Ueli Stückelberger, Direktor VöV, Bern 
 
im Patronatskomitee vertreten sein. Neu im Patronatskomitee Einsitz nimmt im 
Zusammenhang mit der neuen Sponsoringvereinbarung seit diesem Sommer 
 
Herr Michael Schweizer, Geschäftsführer login, Olten 
 
Zur Wiederwahl aus den Reihen des SVSE schlägt die Geschäftsleitung folgende Mitglieder 
vor: 
 
Werner Dittli, Ehrenpräsident SVSE 
Peter Lienhard, Ehrenmitglied SVSE 
Ruedi Schöni, Ehrenmitglied SVSE 
 
Dem Vorschlag wird beigestimmt. Auf Neuwahlen und damit auf den Ersatz der 
Zurückgetretenen ins Patronatskomitee verzichten wir dieses Jahr. 
 
 
 

10. Internationale Beziehungen 
 
Im Jahr 2015 werden 4 SVSE-Teams an USIC-Meisterschaften teilnehmen: 
 
Tennis 31.05 – 06.06.2015 in Nürnberg, Deutschland 
Volleyball Mai/Juni 2015 in Gomel, Weissrussland 
OL 24. – 28.08.2015 Furth, Deutschland 
Golf 21. – 25.09.2015 in Vichy, Frankreich 
 
Weiter werden in sechs verschiedenen Sportabteilungen die 3 bzw. 5-Ländertreffen besucht, 
wovon dasjenige von Tischtennis vom 05. – 07. Juni 2015 in Sumiswald in der Schweiz zur 
Austragung kommt. 
 
 
 

11. Tagungsorte 
 
Die nächsten Delegiertenversammlungen finden wie folgt statt: 
 
80. DV SVSE 21. November 2015 in Montreux Sektion CSC Riviera 
81. DV SVSE Datum und Ort nicht bestimmt  UFS Ticino 
 
Für die 82. DV im Jahr 2017 bewirbt sich die Sektion ESC Soldanella, für die 83. DV im Jahr 
2018 die Sektion ESV Rätia, welche beide von der DV einstimmig das Vertrauen für die 
Organisation der DV 2017 resp. 2018 erhalten. 
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Ansprache Markus Jordi, Leiter HR SBB AG 
 
Markus Jordi bedankt sich zuerst herzlich für die Einladung. Er äussert sich, dass Sport nicht 
nur eine Sache des Kopfes, sondern auch eine Sache des Herzens ist. Er habe den 
Eindruck als Firma bewegen wir uns in rauem Wind, denn die Kunden, sowie auch die 
Öffentlichkeit werden anspruchsvoller. Es ist daher wichtig, eine Kultur zu pflegen, wo sich 
die Mitarbeitenden engagiert und verbunden fühlen und genau diese Gesichtspunkte 
spiegeln sich im SVSE wieder. Markus Jordi bekundet seine Begeisterung gegenüber der 
Arbeit, die die Mitarbeitenden des SVSE tagtäglich leisten. Ihm bereitet es Freude, dass der 
SVSE login in eine Partnerschaft ziehen konnten. Es liegt ihm am Herzen, die Jungen für 
diesen Verband gewinnen zu können und dieses Ziel zusammen mit dem Patronatskomitee 
in Angriff zu nehmen und zu realisieren. 

 
 
 
12. Ehrungen 
 
Sektionsjubiläum 

 
Folgende 3 Sektionen feiern dieses Jahr ihre Jubiläen: 
 
ESV Schaffhausen 50 Jahre 
ESV Thun 50 Jahre 
UFS Ticino 50 Jahre 
 
Den Sektionsvertretern werden die Geschenke vom Präsidenten übergeben. 
 
 
Ehrungen 
 
René Ackermann, Leiter TK Kegeln (10 Jahre) 

kann heute auf 10 Jahre als Präsident des Schweizerischen Eisenbahner Sportkegler 
Verbandes, kurz SESKV und damit auch als Leiter TK Kegeln zurückblicken. In dieser 
Funktion leitet er erfolgreich die Geschicke der Kegler. René ist eine Frohnatur und auch 
wenn er die Konkurrenz des Bowling spürt, engagiert er sich mit Herzblut für seinen 
geliebten Sport. Mit der Doppelbelastung als Präsident sowie der Einsitznahme als Leiter TK 
beweist René zudem seine Standfestigkeit sowohl im sportlichen als auch im administrativen 
Bereich. Lieber René wir gratulieren Dir zu deinem 10-jährigen Jubiläum und danken für 
deinen tollen Einsatz für den SVSE. 
 
Marc-Antoine Aubert, Leiter TK Basketball (10 Jahre) 

kann heute auf 10 Jahre in der TK Basketball zurückblicken. Er wurde an der DV 2004 in 
Aarau als Leiter TK Basketball gewählt und konnte in den vergangenen Jahren diese 
Sportart, welche hauptsächlich in der Romandie und im Tessin gespielt wird auch in der 
Deutschschweiz bewerben. Mit der Teilnahme einer Mannschaft aus Bern gelang ihm ein 
grosser Erfolg. Auch auf Verbandsebene dürfen wir sein grosses Engagement und seinen 
Aufbau für seinen Sport spüren, so dass die Entsendung an die USIC-Meisterschaft kurz 
bevorstand. Verletzungspech verhinderten jedoch in letzter Minute die Teilnahme im 
nächsten Jahr. Das Engagement von Marc-Antoine lässt jedoch an einer Teilnahme in vier 
Jahren keinen Zweifel aufkommen. Auch Dir lieber Marc-Antoine gratulieren wir zu deinem 
10-jährigen Jubiläum und danken für deinen tollen Einsatz für den SVSE. 
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13. Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
- Die Sektionen ESC Rorschach und FC BLT haben auf den 31.12.2014 ihren Austritt aus 

dem SVSE bekanntgegeben. 
 

- Nächstes Jahr findet der Präsidentenanlass am Freitag 08. Mai 2015 statt. Das genaue 
Programm folgt rechtzeitig. Ich bitte Sie, diesen Termin unbedingt jetzt schon zu 
reservieren. 

 
- Am 09. Mai 2015 findet in Olten der polysportive login-Event statt, welcher, organisiert 

von login-Lernenden mit SVSE-Unterstützung für login-Lernende stattfindet. Es wird mit 
rund 200 Lernenden gerechnet, welche an diesem Anlass für den Sport und vor allem für 
den SVSE begeistert werden sollen. 

 
- Am 08. Oktober 2014 fand in Bern das jährliche Treffen des Patronatskomitees mit der 

Geschäftsleitung SVSE statt, das dem persönlichen Kontakt und dem 
Gedankenaustausch, als Netzwerk für die Mitglieder dieses Gremiums dienen soll. Die 
SBB trat einmal mehr als Gastgeber auf. 
 
Der Präsident bedankt sich ganz herzlich bei den Herren Jordi und Meyer für ihre 
grosszügige Haltung gegenüber unseren Bestrebungen, den Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeitern der öV-Betriebe und namentlich der SBB eine gesunde und sinnvolle 
Freizeitbeschäftigung anzubieten.  

 
- Alle Sektionen werden gebeten, der sorgfältigen und qualitative guten Datenpflege in der 

zentralen Mitgliederdatenbank grosse Beachtung zu schenken. So können fehlgeleitete 
Briefe und verspätete oder gar unzustellbare Post an die Sektionen und Mitglieder 
vermieden werden. 
 

- Der Generalsekretär Luzius Manz informiert über das Projekt SBB aktiv: 
Das Projekt läuft auf dem Intranet der SBB. Das Zielpublikum sind die SBB 
Mitarbeitenden und auch Lernende von login. Alle Angebote der SVSE sind abrufbar auf 
dieser Plattform. 
Der SVSE präsentiert Wettkämpfe der Einzelsportarten. Der Einstieg erfolgt nur über 
das Intranet der SBB. Nach dem Einstieg wird man auf die SVSE Internetseite (oder 
Verantwortliche Sektion) verlinkt, um sich dort für ein Angebot anzumelden und 
anschliessend gibt es noch ein Feedback, das ausgefüllt werden kann. Die GL und 
sämtliche Leiter TK müssen sich überlegen, was wollen wir veröffentlichen, was wollen 
wir anbieten? 
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Ansprache Geri Pfister, Präsident SVSE Engelberg 
Geri Pfister bedankt sich bei allen Delegierten, den Ehrengästen und den Funktionären für 
die Teilnahme an der DV in Stansstad. Gedankt wird auch Beat Plüss und der 
Schulgemeinde von Stansstad für die zur Verfügungstellung der Räumlichkeiten. 
Zum Schluss lädt er herzlich zum Apéro ein und wünscht einen guten Appetit.  
 
 
 
Der Präsident dankt allen Gästen und Delegierten für die geschätzte Teilnahme und das 
Interesse an der Arbeit des SVSE, den Kolleginnen und Kollegen der Geschäftsleitung, der 
technischen Kommissionen, den Ressortmitarbeitern und allen Funktionären für Ihre Arbeit 
im Berichtsjahr. Ebenfalls gilt sein Dank der Sektion Engelberg für die Übernahme, 
Organisation und Durchführung der 79. Delegiertenversammlung 
 
 
Um 12.45 Uhr beschliesst der Präsident die 79. Delegiertenversammlung und bittet zum 
Apéro. 
 
 
 
Schweizerischer Sportverband 
öffentlicher Verkehr 
 
Julie Schulhofer 
login Lernende 


